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历经近4年的等待，凤凰苑小区的居民终于找到了“娘家”：凤凰苑小
区从昨日起归属金水区凤凰台街道办事处管辖。也就是说，那些困扰了
小区居民近4年的医保无处办、上户没处寻等问题，从今往后不再是问题
了。金水区区长赵书贤一句“会像待金水区其他居民一样待凤凰苑小区
的居民。”足以让凤凰苑小区的所有居民心安。

我们完全能够理解凤凰苑小区居民的激动与兴奋，因为你我都熟
知，没有什么比找到“家”的感觉更温暖、温馨。我们同样能够理解，在凤凰苑物业办公室，工作
人员将晚报帮凤凰苑“找家”的系列报道精心过塑、视为小区“档案”的心情：晚报的系列报道，直
接推动和促进了凤凰苑“找家”成功。

我们深知，凤凰苑能够“找家”成功，不过是晚报作为一家时刻坚守社会责任的媒体践行自
身责任的常态作为。问题是，当“结果”等得太久、来得太迟，和凤凰苑小区的居民一样，我们在
激动与兴奋的同时，还备感苦涩。

检视凤凰苑“找家”的历程，“城区勘界不清”始终成为金水区、管城区相互推让凤凰苑小区
的理由。但是，这样的理由足以“支撑”4年之久吗？远的不提，针对“勘界”的问题，去年12月
21日，省会创建全国文明城市领导小组办公室便向市勘界办的上级单位郑州市民政局下发了

“督察通知书”，要求其“组织人员迅速核查，于3日内反馈”。（本报2009年12月22日报道）
去年12月22日，一份名为《郑州市民政局关于凤凰苑小区有关问题的情况汇报》显示，“鉴

于此事（凤凰苑小区的归属和管理问题）涉及多个部门，头绪多，情况复杂，我局已向市政府办公
厅再次进行了汇报，并建议市政府召开专题协调会研究解决。”（本报2009年12月25日报道）

直到今年的6月29日，金水区相关部门责任人还建议小区居民咨询市勘界办，问问凤凰苑
到底归哪个区管。（本报6月30日报道）问题被一拖再拖，问题到底出在了哪个环节？

谈及凤凰苑小区的问题时，郑州市政协委员牛雷莉称：“希望相关部门今后办事不再拖拖拉
拉。”郑州市人大代表武明霞则表示：“希望政府能建立一个解决‘飞地’问题的长效机制”。此言
甚是。如果小区在规划、建设之初便划清了归属与管理的问题，类似的“飞地”还会再现吗？如
果“城区勘界”的问题能早一日厘清，如此消耗市民近4年等待时光，耗费市、区相关部门数年额
外管理成本的问题，还有存在的可能吗？

所以说，帮助可能存在的“凤凰苑”解决问题是当务之急，如何避免凤凰苑再现才是问题的
关键。
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